
Gemeinde Siebeneichen 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Einwohnerversammlung der Gemeinde Siebeneichen am Donnerstag, den 
21.03.2019; Feuerwehrhaus, Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 20:20 Uhr 
 
Anwesend: ca. 20 Einwohnerinnen und Einwohner 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung und Begrüßung 
 
 

 

2)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

3)  Rückblick auf das Jahr 2018 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Anregungen und Vorschläge aus der Gemeinde 
 
 

 

6)  Verschiedenes 
 
 

 

 
Tagesordnungspunkte 

 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung und Begrüßung 
  

Herr Lucas eröffnet die Einwohnerversammlung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
 

  
2) Berichte aus den Ausschüssen 
  

Herr Franke berichtet aus dem  Jugend-, Kultur- und Sportstättenausschuss von 
den verschiedenen Veranstaltungen, die für die Gemeinde organisiert und durch-
geführt wurden. Ein weiteres großes Thema im vergangenen Jahr war die Nach-



nutzung des Sportlerheims. Es liegt zurzeit eine Bauvoranfrage beim Kreis für die 
gewerbliche Nutzung der Fläche zum Zwecke des Hundesports vor.  
 
Herr Jenner stellt aus dem Finanz- und Werkausschuss die finanzielle Lage der 
Gemeinde dar und zeigt die wesentlichen Steuereinnahmen und Umlagezahlun-
gen auf. Der Haushalt für 2019 weist im investiven Bereich Ausgaben für die 
Straßenbeleuchtung an der Bushaltestelle/L 200 und Pflegemaßnahmen am 
Löschwasserteich aus. 
 
Herr Bruhn berichtet aus dem Bau-, Wege- und Umweltausschuss von den Orts-
begehungen zur Aufnahme verschiedener Maßnahmen z.B. vorbereitende Arbei-
ten am Feuerlöschteich und Bankette an der Kanalstraße. Als weitere Maßnah-
men stehen die Randbefestigung am Wiesenweg und das Aufstellen einer Mit-
fahrerbank an.  
 
 

  
3) Rückblick auf das Jahr 2018 
  

Herr Lucas berichtet zu folgenden Themen aus dem vergangenen Jahr: 

 Im März wurde die Wiederwahl von Herrn Peters zum Gemeindewehrfüh-
rer durch die Gemeindevertretung bestätigt. 

 Die Organisatoren der Veranstaltungen „Osterfeuer“ und „1.Mai“ hatten 
mit dem schlechten Wetter zu kämpfen. 

 Am 06. Mai fand die Kommunalwahl statt und am 21.06. konstituierte sich 
die neue Gemeindevertretung. 

 Herr Weber wurde nach 15 Jahren im Amt des Bürgermeisters gebührend 
verabschiedet. Auch die weiteren ausgeschiedenen Gemeindevertreter 
Herr Peters und Herr Trilk wurden verabschiedet. 

 Die Übergabe des Sportlerheims durch den BSSV ist erfolgt. Alle Mängel 
wurden seitens des Vereins behoben. 

 In der Sitzung der Gemeindevertretung vom 22. November wurde von der 
zu niedrigen Schülerzahl der Außenstelle Siebeneichen berichtet. 

 
 
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Lucas berichtet, dass die Gemeindevertretung sich für Solarlampen an der 
Bushaltestelle an der L200 ausgesprochen hat. Die Lampen sind bereits aufge-
stellt. 
 
Weiter berichtet Herr Lucas von der Schließung der Außenstelle Siebeneichen 
durch das Schulamt. Der Schulverband Büchen hat die unentgeltliche Rücküber-
tragung von Grundstück und Liegenschaft an die Gemeinde Siebeneichen zum 
01.08.2019 beschlossen.  
 
 

  
5) Anregungen und Vorschläge aus der Gemeinde 
  

Es wird gefragt, ob der Gewerbebetrieb mit seinen täglichen und umfänglichen 
Nutzungszeiten auf dem Sportplatz sich in die Gemeinde einfügt. Herr Lucas be-



richtet, dass noch keine Entscheidung seitens der Gemeinde über einen Pacht-
vertrag getroffen wurde. Es bleibt zunächst das Ergebnis der Kreisbauaufsichts-
behörde abzuwarten, ob eine gewerbliche Nutzung generell möglich ist. 
 
Eine Einwohnerin merkt an, dass die Gehwege in einem schlechten Zustand sind. 
Herr Lucas sagt zu, dass sich der Bau-, Wege- und Umweltausschuss zeitnah um 
eine Verbesserung der Gehwege bemüht. 
 
Es wird darauf aufmerksam gemacht, dass der Wiesenweg Richtung Roseburg 
abgesackt ist. Herr Born kann hierzu berichten, dass sich die Gemeinde Rose-
burg bereits der Sache angenommen hat. 
 
Eine Einwohnerin fragt nach den weiteren Maßnahmen an der Kanalstraße, nach 
dem die Bankette abgetragen wurde. Herr Lucas erläutert, dass auf der Bankette 
Rasen angesät werden soll. Weiter werden Holzpfähle aufgestellt, um die par-
kenden Fahrzeuge vom Bach fernzuhalten. 
 
Ein Einwohner weist auf vorhandenes Totholz in den gemeindlichen Linden hin.  
 
Der Gemeindewehrführer Herr Peters berichtet von nur noch 17 aktiven Feuer-
wehrkameraden und wirbt für neue Mitglieder.  
 
 

  
6) Verschiedenes 
  

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 

  
 
 
 
 

            gez. Jan Lucas   gez. Tanja Volkening 
 Vorsitzender  Schriftführung 


	Anwesenheit
	Entschuldigt
	BM_Text2
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text3
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	AbstimmungK
	Zu

